



ウチろろ

5.15沖縄平和行進 普天間基地を南北から包囲

『基地のない沖縄』訴え 歩くことで知る平和の重み



沖縄の日本復帰52年に合わせて、5月18日に宜野湾市で「5・15平和行進」が行われた。参加者は南北二手に分か
れ米軍普天間基地の周囲を行進し、「基地撤去」を訴えた。

2190人の参加者は、宜野湾市役所を出発し、同市立グラウンドまで約3時間かけて歩いた。南コースは、2004年に米軍が墜落した沖縄国際大学前を通過。参加者は、事故当時、米軍が強引に規制線を張り、大学当局・市当局・警察・消防を排除し、徹底的な報道統制をした過去を思い返した。

平和行進きっかけに沖縄への理解深めたい

三重県本部は例年、青年部を中心に行進に参加。今年60人が南コースを歩いた。今回初めて参加したという県職労組合員の女性(25才)は、「普段本土にいと基地問題の实情など、知らないことが多い。だが、沖縄の課題は本土にも責任がある。帰ったら青年部のみんなに今日のことを共有したい」と話した。県本部青年部で書記長を務める女性組合員(29才)は、昨

解説：沖縄をめぐる3つの日付

4.28
5.15
6.23

沖縄に初夏を告げる「月桃」の花(写真)。月桃が薫る初夏は、沖縄が平和への決意を新たにする季節だ。
4月28日は1952年、サンフランシスコ平和条約発効の日。日本は主権を回復したが沖縄は切り離され、米国統治下に置かれた。
5月15日は1972年、沖縄が日本に「復帰」した日。基地のない平和な暮らしを取り戻す沖縄の願いは踏みにじられ、過剰な基地負担が今なおのしかかっている。
6月23日は1945年、沖縄の日本軍が組織的抵抗を終えたとされる日。「慰霊の日」と呼ばれ、沖縄県主催の戦没者追悼式が、糸満市・摩文仁の丘で開かれる。

厚谷司夕張市長(右)を激励する石上千博自治労委員長



4月11日、石上委員長を先頭に自治労「夕張市財政再建」対策委員会が夕張市を激励訪問した。北海道夕張市は「財政再建団体」として現在も国の指定を受ける唯一の自治体。負債総額は632億円だ。2006年に自主再建を断念してはじまった苦難の道のりは、19年目となる。

夕張市が財政破綻に至った根本的な原因は、国のエネルギー政策転換による炭鉱の閉山、雇用対策としての観光事業への着手などだ。とくに4000戸もの炭鉱住宅を市営化したこと、採掘場が分散しているため行政面積が極めて広く、道路や水道、救急防災体制の整備・維持費が類似団体と比較しても想定をはるかに超える額となったことが大きい。

国の政策転換による代償を夕張市だけに負わせるべきではない。自治労は政党や省庁要請を展開する一方、カンパを実施するなど、夕張を支援してきた。

夕張市民、夕張市役所の仲間たちの負担は想像を超えるものだった。

市職員は半数、賃金は4割減とされた。夕張市職労委員長らは当時を振り返り、「辞めるも地獄、残るも地獄」と表した。市の人口も2007年の約1万2,000人から現在では6,000人程度とほぼ半数近くに減少。上下水道代も札幌市の倍以上だ。企業を市内に誘致するも、コロナ禍に見舞われ、企業の縮小や工場閉鎖などにも直面している。

再生計画終了予定の2027年3月は目前に迫る。職員の給与削減率も6%にまで回復した。「今後は必要な職員を確保し、財政再建一辺倒から地域再生との両立へ向かいたい」と展望を語る市職労執行部の表情は、明るい。

「財政再建」の苦節19年 地域再生に向かう夕張市

幸せは、ひとりじゃつくりえない。

税制適格年金

退職後の年金のために、**在職中に積み立て**を行う共済です。

〈掛金〉
月払5,000円コース
月払10,000円コース

在職中の掛金は「個人年金保険料控除」の対象になります。

団体生命共済とともにご利用ください。

ご不明な点があれば、まずは組合にご連絡ください。
ご契約にあたってはパンフレットをご覧ください。

くみん共済(全労済) 自治労共済 推進本部
全日本自治団体労働者共済生活協同組合

上野法対労安局長がポイント解説

「職場巡視」からはじめる安全衛生活動を全単組で



【プロフィール】
上野友里子(うへのゆりこ)
法対労安局長
74年生まれ。1992年に徳島県国民健康保険団体連合会に入職。単組委員長、県本部副委員長、財政局長を経て、第97回定期大会で中央執行委員に就任。

「安全衛生月間」について教えてください。

上野 自治労では、安全で快適な職場環境の実現をめざして、7月の安全衛生月間を中心に、安全衛生活動の取り組みを進めています。「職場点検活動のびき」などを活用し、今年も安全衛生活動を推進・強化していただきます。

具体的には、どのような取り組みがあればよいのでしょうか？

上野 労働安全衛生法で一定の基準に該当する場合には、安全委員会または衛生委員会の設置が義務付けられています。まずは、委員会を活用して取り組みを進めていきましょう。委員会

職場点検・巡視は、日常に潜んでいる「危険」を発見し、改善をはかる取り組みです。執務室や作業場の安全で快適な環境づくり

や、過重労働の実態を把握し、業務改善や人員を確保することが、労働災害の発生

が設置されていても、実質的に機能していない場合には、職場点検・巡視の結果や協盛り込んだ年間計画の作成から始めてみましょう。

委員会の設置義務があるのに未設置の場合は、当局に違法であることを指摘し必ず設置させてください。なかなか活動に取り組みしていない単組もあります。単組が取り組める活動があれば教えてください。

上野 労働者の安全と健康の確保、快適な職場づくり

にむけて、安全衛生は賃金や労働条件と並ぶ労働組合の重要課題です。

7月の安全衛生月間では、全単組において取り組みの強化をお願いします。

みなで意見を申し合せて積極的に取り組んでもらえたらと思います。

第44回全国町村職総決起集会

「人員確保」を中心課題に行動配置を今年から5月へ

自治労は5月24日、東京・日比谷野音と宮脇拓也議長(三重・明和町職労)の第44回全国町村職総決起集会を開催。あいさつ、自治労本部・伊藤書記長の「人員確保闘争の方針」の提起、前日は、これまで春闘勝利の決起集会として2月に開催してきたが、今年からは位置づけを「6月人員確保闘争の推進」に変更。5月末の開催となった。



開催時期を2月から変更。音職は労復陽光降り注ぐ日比谷野音(写真上)。石川・能登町職労の葦島さん(写真左)と「能登半島地震への支援に感謝する」の決意を述べた葦島真吾さん

石川・能登町職労の葦島真吾さんが決意を述べた。

集会後、国会請願行動を行い、衆参議面前で「必要ない人員の確保」「町村低賃金の改善」「地方財政の充実」などを、立憲民主党をはじめとする国会議員に要請した。



活用しよう安全衛生月間ポテツカー

キャッチコピーを募集し、22県本部1社保労連から、安全分野では924作品、衛生分野では763作品の応募があった。※「衛生分野」については、春闘重点課題のカスタマーハラスメントをテーマに募集した。



自治労作成の「カスハラ対策マニュアル」「パワハラ対策マニュアル」は左QRコードからダウンロードできる。職場環境を見直す際の指針として、ぜひ活用してほしい。



現場報告と決意表明をした天本さんと原尾さん(壇上右テーブル) 連合「医療・介護フェス2024」

医療・介護の現場にも賃上げの波を

5月18日、連合主催の「医療・介護フェス2024」が開催された。東京・日本教育会館を会場にウェーブ併用で行われ、自治労からは衛生医療評、社福福祉評を中心に約120人が参加。U Aセンセン、ヘルスケア労協などからも医療・介護職場の組合員らが参加し、会場には約250人が集まった。

参議院議員 岸まきこ (Maki Kashi) profile and QR code for more information.

声を力に、一歩前へ (Voice as strength, one step forward) slogan with a cartoon character.

自治労から地方自治法改正案について要請を受けました(5月21日)



最終盤を迎えた通常国会では、地方自治法改正案の審議が佳境を迎えています。今改正は、災害時等の想定外の事態への対応のため、個別法に依らず国が地方自治体に指示することを可能とする内容が盛り込まれてお

り、地方分権を逆行させるものに他なりません。国のコロナ感染症対策が二転三転したことは記憶に鮮明です。また2011年の東日本大震災時の過酷事故を踏まえた『原発事故 自治体からの証言』(今井照 著)には「国が住民を守ってくれるならいいけど、守れない。自治体がやるしかない」と書かれています。私はこの言葉を忘れることができません。

ろうきん (Roukin) advertisement featuring a cartoon character and text: 'はたらく仲間が お互いを助けあうために つくった金融機関'.